



Quand l'Histoire croise la Culture Geek !

Notre Histoire :

L'Association de Rencontres Culturelles d'Histoire médiévale Et d'heroic fantasy (L'ARCHE)

est née en fin d'année 2021 dans le petit village du Magnoray, en Haute-Saône, département encore un peu sauvage et rural de Franche-Comté.

Les fondateurs de l'ARCHE du Magnoray sont des amis, curieux et passionnés de domaines, en apparence bien différents, mais qui se rejoignent et se complètent sur bien des points :

l'Artisanat d'Art, la Littérature, l'Histoire, les Arts Graphiques, le Cinéma, la Télévision, les Jeux de Rôles, la Sorcellerie, les Jeux Vidéos, les Mangas etc.

ou « Quand l'Histoire croise la Culture Geek... ».

L'Histoire médiévale et les univers fantastiques qui y sont rattachés sont une source inépuisable d'inspiration pour les Arts et la Culture et nous travaillons à les valoriser par la mise en lumière du patrimoine historique franc-comtois.

Qu'il stimule notre mémoire ou notre imaginaire, qu'on l'étudie ou le fantasme, le Moyen- Âge est bien vivant. Et les acteurs de cet univers sont nombreux : associations, artisans, artistes, historiens, MED fans, professionnels ou amateurs, tous ont à cœur de transmettre, de se rencontrer et d'échanger sur les activités qui les animent.



C'est là que l'ARCHE intervient !

Notre association a vocation à participer et à organiser des manifestations, des activités culturelles où peuvent se rencontrer tous les types de publics :

de l'historien puriste qui passe ses week-end à peaufiner chaque détail de ses atours en prévision d'une reconstitution très documentée jusqu'au gamin qui dévore chaque tome des *Légendaires* et de *Dragon Quest* au fond de sa chambre, en passant par le quadra qui maîtrise *AD&D2* chaque vendredi après une partie de *Magic* avec ses potes depuis 20 ans, par la créatrice de bijoux inspirée des fées et des dragons qui quitte son atelier dès qu'elle peut pour participer à des concours de Cosplay, jusqu'aux familles qui connaissent chaque réplique de *Kaamelott* sur le bout des doigts, au GM dans *World Of Warcraft* qui change de faction à chaque extension après des heures de theorycraft, à la mère de famille qui se détend quotidiennement devant *Vikings* ou *Game of Thrones*, à la petite fille qui a les yeux qui brille devant *Raiponce* ou *Robin des bois*.

Et bien d'autres, que nous sommes ou connaissons tous.

Nous fédérons ainsi les passionnés, les curieux, les intervenants de l'univers médiéval fantastique autour de nos fondateurs et d'un comité organisateur dynamique avec un réseau qui s'étend dans toute la Franche-Comté.

Forts de nos partenariats et de nos bénévoles, nos activités et nos projets sont nombreux.

Nous travaillons en collaboration avec les différents acteurs de la vie publique locale afin de proposer des initiatives de qualité et originales ; notamment nos « Médiévales Fantastiques » (festival annuel avec éditions thématiques, regroupant des dizaines d'artistes, centaines d'intervenants et de dizaines de milliers de visiteurs).

Nous élaborons festivals, festivités hivernales, banquets-spectacles, foires artisanales historiques et bien d'autres dans des lieux chargés d'Histoire bien connus, ou dans des endroits plus confidentiels entourés de nature.

Nous voulons ainsi ouvrir l'Histoire et l' « heroic fantasy » au grand public tout en ayant une réelle démarche de valorisation, de promotion et de sauvegarde du patrimoine historique et culturel franc-comtois.

Les Médiévales FANTASTIQUES :

Édition de la Vouivre

- Qui ?

L'ARCHE du Magnoray (l' Association de Rencontres Culturelles d'Histoire médiévale Et d'Heroic fantasy) est une association à but non lucratif qui a vocation à développer, valoriser et promouvoir la culture et le patrimoine historique médiéval mais également à organiser des rencontres et événements sur l'histoire du Moyen Âge et les univers fantastiques qui s'y rattachent.

Nous sommes situés dans le petit village du Magnoray (70000) en Haute-Saône.

Nous organisons notre deuxième festival médiéval fantastique, en partenariat avec :

- ◆ le **Calice Enchanté** (Café-Boutique-Restaurant historique à Besançon)
- ◆ les **Jeux du Troll** (Magasin des jeux à Vesoul)
- ◆ le **GAMEPLAY** (Bar Geek à Vesoul)

- Quoi ?

Notre but est de regrouper sur un même lieu, en Franche-Comté et pendant deux jours, des passionnés, des curieux, des artistes, des artisans et des acteurs du monde médiéval fantastique lors d'une grande fête intergénérationnelle pour tous les publics.

- Où et Quand ?

« Les Médiévales Fantastiques : Édition de la Vouivre » se tiendra les 7 & 8 Septembre 2024 dans le joli village franc-comtois de Valleriois-le-Bois et son château (70000).

- Pourquoi ?

Nous voulons ouvrir, dans un cadre rural et bucolique, une fenêtre au grand public sur le monde médiéval fantastique, tout en ayant une réelle démarche de valorisation, de promotion et de sauvegarde du patrimoine historique, culturel , artistique et artisanal régional.

- Comment ?

Nous comptons sur le soutien de la commune et de ses associations, de la Communauté de Communes du Triangle Vert, du département de la Haute-Saône, de la FDVA, de la presse écrite et radiophonique et de bien d'autres (communes, associations, professionnels et particuliers) qui nous ont déjà formidablement soutenus jusque là.

Nous sommes enthousiastes à travailler à ce projet culturel réédité, avec tous les acteurs locaux. Celui-ci est d'ores et déjà très bien reçu, avec beaucoup de bienveillance et d'enthousiasme. Les propositions de collaboration sont toujours plus nombreuses et nous espérons à nouveau la collaboration fructueuse des habitants de Vallerois-le-Bois pour ce beau projet. Nous ne doutons pas que cette édition sera à la hauteur de celle organisée à Filain en 2023 !

- **Les organisateurs :**

« **Les Médiévales Fantastiques : Édition de la Vouivre** » sera l'action culturelle phare de notre association (l'ARCHE du Magnoray) en Haute-Saône, en 2024. Alors nous regroupons autour de nous un maximum de personnes expérimentées, souhaitant nous accompagner dans cette aventure, des aguerris de l'organisation de festivals, de l'événementiel et des manifestations culturelles notamment.

Nous sommes une quinzaine d'organisateurs, professionnels et amateurs, tous œuvrant bénévolement pour la bonne tenue de cet événement qui marquera, une nouvelle fois, nos actions culturelles sur le territoire.

- **L'organisation et la programmation du Festival :**

Concrètement, nous organisons, depuis plusieurs années, une **gilde** d'artistes des arts graphiques et du spectacle vivant, des associations d'animations, des artisans d'art et d'artisans locaux avec une production modérée mais de haute qualité, qui sera présente sur le festival.

Ainsi nous vous présenterons près de 25 artistes avec 10 spectacles différents, une trentaine d'animations, d'expositions, d'ateliers pédagogiques et de médiation culturelle.

Nous regroupons d'ores et déjà près de 70 **exposants, artisans et artisans d'art**, pouvant montrer leur savoir-faire, animer des ateliers, se faire connaître et vendre leurs produits locaux (herboriste, forgeron, joaillier, tourneur sur bois, travailleurs du cuir, apiculteurs, potier céramiste, vannier, couturier, etc).

Une place de choix sera faite aux **artistes** peintres, graphistes, enlumineurs, calligraphes, relieurs, auteurs et historien voulant exposer leur travail et leurs œuvres.

Nous aurons également la présence des associations de reconstitutions médiévales, qui établiront un campement, animeront des ateliers sur la vie médiévale et proposeront des démonstrations de combats armés et d'archerie.

La visite du village et de ses éléments de patrimoine est un élément important sur lequel nous souhaitons travailler avec les historiens, archivistes et partenaires locaux. Ne loupez pas la visite du château !

Nous attendons la présence de plusieurs **stands d'animations** autour de l'univers médiéval fantastique (JdR, GN, Cosplay etc), du monde ésotérique et de la sorcellerie, de la vie médiévale.

Nous travaillons toujours à proposer au public du **Trollball**, des **Escape-Games** heroic fantasy ainsi que des tables de **Jeux de Rôle**, de **jeux de cartes**, de **jeux de figurines** et de **jeux de société**. De nombreuses surprises autour du Jeu vous attendront !

Un **concours photo de costumes et Cosplay** sera prévu avec la collaboration de photographes professionnels et amateurs, d'invités et d'associations spécialisées.

Les visiteurs pourront explorer le **quartier des gourmets** avec des stands de «petite» restauration (artisanale, médiévale et de qualité) et de boissons (jus de fruits frais, limonade locale, bières médiévales, hypocras, hydromel, ambroisie etc).

Des collectifs d'artistes professionnels nous proposeront également des prestations de **spectacle de feu et de pyrotechnie, de jonglerie, de conte, de danse, de théâtre, des déambulations magiques et bien des surprises** durant ce week-end que l'on veut festif.

Nous attendons **troubadour**, « **enchanteuse** », **musiciens** pour des animations musicales envoûtantes et pédagogiques.

Vous pourrez vous laisser porter par des troupes de ménestrels qui offrent une musique d'inspiration médiévale, festive et entraînante, lors d'**une soirée concert épique** !.

Nous ferons tout pour proposer une fête de qualité, complètement immersive pour faire rêver tous les publics et ravir tous les intervenants.

Point important : une vitrine est offerte à tous les participants par le biais d'une page complète sur notre **site internet** pour la promotion de la culture, des arts, de l'artisanat et du monde rural :

www.larchedumagnoray.com

- **Nos ambitions :**

Nous sommes passionnés, plein de projets et d'envies, nous sommes conscients des contraintes et travaillerons, comme nous le faisons toujours, à ce que tout se passe au mieux pour de nombreux visiteurs attendus. Plus d'**une centaine d'intervenants et bénévoles** travailleront en ce sens dans cette aventure.

L'ARCHE du Magnoray œuvre donc à ce que tous les publics aient accès à ce pan de notre culture, à des rencontres magiques sur notre territoire et aient l'occasion de rêver avec elle.

Comme toute association a but non lucratif, nos moyens financiers sont limités.

L'ARCHE du Magnoray travaille donc à l'obtention de **fonds publics** (par les subventions) et privés (par quelques **mécénats** et **sponsors** que nous choisissons avec soin et cohérence) pour le fonctionnement du festival, la rémunération des artistes et pour le financement de la communication nécessaire à de tels événements. Le soutien des collectivités et des habitants nous est également indispensable !

Nous comptons sur les cotisations, sur les dons, sur les recettes des prochaines actions de l'association et aussi sur la compréhension et la solidarité de tous pour vous proposer un festival à prix libre et conscient...sans prix plancher . Ça veut dire quoi ? Que vous fixez vous-même le prix d'entrée ! Cela nous permet de continuer à rendre le festival accessible à tous, tout en impliquant le public dans nos événements culturels pour valoriser et dynamiser le territoire.

Tous les bénévoles pour travailler en amont du festival, à son organisation ou à sa tenue et à son fonctionnement sont évidemment les bienvenus .

Alors n'hésitez pas et rejoignez l'aventure !

larchedumagnoray@gmail.com

www.larchedumagnoray.com





Geeks'n'Craft





FINAL FANTASY V

WORLD OF WARCRAFT

